

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.904

Jueves 19 de Enero de 1939.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Jornada de avance, castigo y preparación de mayores victorias

**AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES.**—A pesar del mal tiempo reinante, nuestras valerosas tropas, dando una prueba más de su magnífica resistencia, puesta en evidencia en un ininterrumpido avance, que comenzó el 23 del pasado mes, han arrollado de nuevo las resistencias que pretendían oponer las tropas rojas, profundizando en el día de hoy en todos los sectores unos seis kilómetros y ocupando la importante villa de Pons, nudo de comunicaciones de gran valor militar. Además se han ocupado los pueblos de Sant Domi y Las Poblas y posiciones de Llosas, Jesús, El Garrofet, Cal Llorens, Carbesí, La Biota y otras. Nuestras tropas han causado de nuevo a los rojos gran quebranto, recogiendo a centenares los cadáveres de enemigos y haciéndoles muchos prisioneros, sin que se conozca su número a la hora de redactar este anticipado parte.

En el frente Sur el mal tiempo reinante ha impedido toda actividad. Tan sólo en el sector de Limones el enemigo ha realizado un ataque, rechazado brillantemente por nuestras fuerzas.

**AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO.**—Como complemento de las noticias dadas en el avance del parte de operaciones de hoy, se consignan las recibidas posteriormente, según las cuales continúa en Cataluña la liberación de nuevos pueblos, entre los que se encuentran el caserío de Fiol, Santa Perpetua, Querol, Esblada, Tallada, Amorós, Montpalau, y Freixanet-Altadill, así como importantes posiciones de valor militar.

Los muertos y heridos que se han hecho al enemigo son en número considerable, figurando entre los primeros dos comandantes y un teniente. Los prisioneros pasa de 2.000, y es de mencionar que parte de esta cifra la componen dos compañías que, ignorantes de la situación por donde marchaban, cayeron íntegramente en nuestros líneas, e igualmente una compañía de ametralladoras completa con personal y material.

El armamento, municiones y elementos diversos de guerra caído en poder de nuestras tropas sigue siendo considerable, mencionándose especialmente, además de la citada compañía de ametralladoras, cinco blindados y camiones con ganado, víveres y material de transmisiones.

En el frente del Centro, la inactividad es completa después del durísimo quebranto ocasionado al enemigo en días pasados al iniciar una de las forzadas e inhumanas ofensivas que estérilmente lanza el mando rojo, sacrificando vidas a millares.

Hay que resaltar el cruel procedimiento de aquellos mandos de abandonar a los heridos en su retirada, y cuando nuestros soldados, ante los ayes de dolor y peticiones de socorro, se lanzaron para recogerles de la angustiosa situación en que los heridos se encontraban, fueron agredidos desde las filas rojas para evitar que llevasen a término tan humanitaria labor, en la que cayeron a su vez heridos varios de los heroicos soldados nacionales.

En el frente del Sur han sido rechazados con grandes pérdidas para el enemigo cuantos ataques ha intentado contra nuestras líneas, ante las que ha quedado inutilizado un tanque ruso.

El número de prisioneros en este frente pasa de 300.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En la noche del día 15 al 16 fueron bombardeados con gran eficacia los aerodromos de Prat y Canudas en Barcelona, y la fábrica de explosivos de Palamós, en la que se produjeron incendios.

Salamanca, 18 de Enero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### CRONICAS DE GUERRA

#### La importancia de Pons

Crónica especial para EL ADELANTADO del enviado especial de la D. R. V.

Frente de Cataluña, 18.—De poco les sirven y de menos les van a servir a los rojos las voces de angustia que vienen dando estos días en petición de socorros que, si llegan, llegarán demasiado tarde. No es en Barcelona donde hay que dar las voces y hacer protestas de rojismo, sino aquí, en la línea de fuego. Aquí, donde las tropas nacionales desarrollan una ofensiva sin precedentes.

En el frente los rojos hacen una resistencia que es siempre vencida por los soldados del Caudillo, cualesquiera que sean las circunstancias y las condiciones de la lucha.

#### LUCHA DURA

Así ha sido hoy también. Las condiciones en que ha estado planteada la lucha han sido duras, pues por el sector Norte, que es donde más se ha combatido, el tiempo ha sido francamente malo. No obstante, ya de mañana comenzaba la operación con el mismo ímpetu de días anteriores, aunque en general la jornada de hoy puede considerarse como de castigo y preparación para futuras operaciones.

En este sector se ocupó en las primeras horas de la mañana el pueblo de Pons, y con su conquista de nuevo vuelve a quedar a nuestra espalda el río Segre y la carretera general que desciende a Seo de Urgel. De nada han valido al enemigo las fortificaciones que tenía preparadas y que estaban perfectamente realizadas, porque una vez más ha demostrado que no sabe o no puede defenderlas, y las deja en poder de nuestras tropas en el momento preciso que éstas se lo proponen.

#### LAS BATERIAS DE ACOMPAÑAMIENTO

Las baterías de acompañamiento han realizado magníficos blancos durante todo el día, y no han cesado en su labor a gran distancia en el curso de la jornada. Es de suponer que hayan surtido su efecto, y por de pronto han tenido la virtud de facilitar el avance escalonadamente, colocando los disparos no lejos de nuestras avanzadas.

Más al Sur, con la ocupación de Santa Perpetua y Querol, nuestros soldados amenazan internarse por este lado en la provincia de Barcelona, de tal modo que son ya bastantes los puntos por donde se ha penetrado en tierra barcelonesa.

#### DESCONCIERTO ENEMIGO

El desconcierto del enemigo es enorme. De esta manera se explica que, según noticias que hasta aquí han llegado, dos compañías de soldados rojos, sin nosotros esperarlos, han venido a en-

(Continúa en la página 2.)

## Inglaterra y Francia deciden continuar fieles a la no intervención

El Gobierno francés así lo acordó, añadiendo que la intervención provocaría un conflicto con Italia y enajenaría a Francia la amistad de Gran Bretaña. La Comisión militar de la Cámara francesa rechaza por gran mayoría una proposición comunista sobre apertura de la frontera

**Francia acepta las seguridades dadas por Mussolini de retirar los voluntarios tan pronto esté consumada la victoria de Franco**

**Chamberlain se niega a convocar urgentemente el Parlamento y no quiere recibir al jefe de los comunistas ingleses**

**Interesante declaración de Chamberlain sobre la carencia de alimentos en la España cautiva**

Nueva York, 18.—Comunican de París lo siguiente: El Gobierno francés, en el Consejo que ha celebrado hoy, ha reafirmado su política de no intervención en la guerra española, negándose a prestar a los rojos la ayuda solicitada.

La determinación del Gobierno se basa en que tal ayuda precipitaría un conflicto franco-italiano y relajaría los lazos de amistad entre Francia y la Gran Bretaña.

Esta referencia, de fuente oficial, ha sido facilitada después de haber sido hecho público el comunicado del Consejo, en el cual se dice que el Gabinete había escuchado la exposición hecha por el ministro de Negocios Extranjeros acerca de los problemas internacionales actualmente planteados.

Se tiene entendido que M. Bonnet recibió seguridades de lord Halifax, durante la entrevista celebrada en Ginebra, de que el jefe del Gobierno italiano, Benito Mussolini, retiraría las tropas italianas de la Península tan pronto terminase la guerra con la victoria del Generalísimo Franco.

Otra referencia de carácter oficioso señala que el ministro francés de Negocios Extranjeros declaró en el Consejo que aceptaba las seguridades dadas por el Duce y que, en todo caso, si una vez terminada la guerra española no había cumplido Italia la promesa hecha por el jefe de su Gobierno, Francia e Inglaterra se unirían más íntimamente. Agregó que un cambio de la política de no intervención enajenaría a Francia el apoyo de Inglaterra, y sabe que con sólo el hecho de abrir la frontera franco-española el apoyo actual de la Gran Bretaña también lo perdería Francia.

Antes del Consejo de ministros sostuvo M. Daladier con M. Bonnet una larga conferencia, en la que el jefe del Gobierno aprobó la exposición que luego en la reunión ministerial hizo el ministro de Negocios Extranjeros, pues Daladier también se muestra convencido de que la continuación de la política de no intervención en España es el único medio de intensificar la cooperación anglo-francesa.

Así, pues, Daladier marchó al Consejo celebrado bajo la presidencia de M. Lebrun, dispuesto a apoyar, como apoyó, los puntos de vista de M. Bonnet, y en la reunión expresó también su convencimiento de que una intervención en España acarrearía un conflicto internacional. Por el contrario, manteniendo cerrada la frontera, podrá ser disminuida la tensión franco-italiana, pudiendo así llevar a cabo entre los dos países nuevas negociaciones de apaciguamiento. \*\*\*

Barlín, 18.—En el Consejo de ministros inglés celebrado esta mañana, se discutió la cuestión española.

Mr. Chamberlain y lord Halifax informaron sobre la visita hecha a Roma y expusieron las seguridades dadas por el señor Mussolini acerca de la guerra de España.

#### CHAMBERLAIN NO RECIBE AL JEFE COMUNISTA

Londres, 18.—El secretario general del partido comunista inglés intentó esta mañana visitar al primer ministro de la Gran Bretaña para solicitar de éste la intervención inglesa en la guerra española a favor de los rojos.

El primer ministro británico se negó a recibir al citado jefe comunista.

#### CHAMBERLAIN RECHAZA LA PROPOSICION DEL JEFE DE LA OPOSICION

Berlín, 18.—La Comisión del Ejército de la Cámara de Diputados de Francia ha rechazado por gran mayoría una proposición comunista que exigía abrir la frontera y enviar material de guerra y víveres a la España roja. En los centros políticos y diplomáticos existe la impresión de que el Gobierno francés no cambiará su actual posición en lo que a la guerra se refiere, permaneciendo "fiel" a la política de no intervención. \*\*\*

Londres, 19.—El primer ministro ha contestado a una carta del jefe de la oposición parlamentaria, Mr. Atlee, en la que éste pedía la convocatoria del Parlamento en vista de la situación en España.

## Hitler recibió ayer a los jefes de las fuerzas armadas

Berlín, 18.—El Canciller Hitler y jefe supremo de las fuerzas armadas recibió a los tres comandantes superiores del Ejército, de la Marina y de la Aviación, ante los cuales el Führer pronunció una alocución.

Después, en calidad de huéspedes, dichos comandantes fueron obsequiados en la nueva Cancillería, que recorrieron detenidamente.

Mundial

#### La amistad germano-húngara

Será reforzada en el futuro  
Berlín, 18.—El ministro húngaro de Relaciones Exteriores ha regresado a Budapest, siendo despedido por von Ribbentrop y por los embajadores de Hungría, Italia y Japón. Como es sabido, durante su estancia en Berlín ha celebrado conferencias con Hitler, Ribbentrop y Rudolf Hess, acerca del grupo étnico alemán en Hungría.

Las conversaciones se han desarrollado en un tono de franca amistad, habiéndose comprobado un completo acuerdo en las cuestiones de política exterior, existiendo por ambas partes el propósito de hacer más sólidas las relaciones de amistad en el porvenir.

Terminadas las entrevistas, la Prensa de Budapest expresa satisfacción por su resultado.

Un diario subraya que la amistad germano-húngara es una garantía segura para la paz. El órgano oficial del Gobierno de Budapest declara que se ha reafirmado la amistad entre los dos países. Otro diario dice que una perturbación de la amistad entre los dos pueblos sólo puede estar en interés del judaísmo. Termina diciendo que la visita del conde Sacky demuestra que esta amistad está muy arraigada en los presentes momentos.

## Milicianos y fugitivos llegan sin cesar a Francia

Los milicianos, a petición suya, son enviados a Irún

Acción de la artillería y de la aviación

Berlín, 18.—En el campo de batalla de España se ha iniciado el ataque general contra las últimas posiciones rojas delante de Barcelona. Las posiciones rojas son batidas con artillería pesada y grandes masas de aviación.

Mundial

#### LOS FUGITIVOS

Berlín, 18.—Aumenta por momentos el número de fugitivos que pasan la frontera y se refugian en Francia.

Esta mañana han llegado a la frontera muchos milicianos completamente extenuados. Después de ser atendidos debidamente fueron llevados a la frontera de la España Nacional, cumpliendo los deseos de los citados milicianos.

Acaba de llegar a París buen número de voluntarios franceses de las brigadas internacionales, los cuales están formando una organización que denunciará por esta mañana ante los Tribunales franceses a los que les reclutaron.

Dicen que en España no habían sido cumplidas las promesas que les fueron hechas en la oficina de alistamiento, y ni siquiera les han pagado los haberes ofrecidos.

«L'Action Française» llama la atención sobre el peligro que constituyen para Francia estos guerrilleros profesionales, y cree que estas hordas, a pesar del desengaño sufrido, volverán al comunismo, donde estarán preparados para apoyar cualquier levantamiento de aquel carácter contra el Estado francés.

Mundial

#### DICE LA PRENSA ITALIANA

### Franco dispone de un millón de soldados

París, 18.—Los periódicos italianos salen al paso de las informaciones que han circulado por la Prensa extranjera, según la cual los diarios de Italia han alardeado de que la victoria de Franco es debida a los voluntarios italianos.

Dichos periódicos italianos hacen notar que Franco dispone de un millón de soldados perfectamente pertrechados, y no necesitaría de ayuda exterior de ninguna especie para llevar a buen fin la guerra. Quienes argumentan de otro modo lo hacen para justificar una intervención en favor de los rojos, que ya es sabido qué consecuencias de orden internacional acarrearía.

#### LA COMEDIA DE GINEBRA

## ¡A ESE, TRANSEUNTES!

En el Consejo de la Sociedad de Naciones fué examinada ayer la cuestión de los bombardeos sobre poblaciones civiles.

El acreditado payaso Alvarez del Vayo actuó una vez más, e hizo mención del informe emitido por la comisión que vino a España a investigar acerca de los bombardeos aéreos. Debe referirse Alvarito al célebre informe sobre un fantástico bombardeo contra Barcelona en la noche de Navidad (cuando las calles estaban abarrotadas de gente celebrando el 1.938 aniversario del nacimiento de Cristo). Ya expusimos nuestra opinión acerca de aquel ataque inexistente o realizado por los propios bolcheviques, pero no deja de ser extraño que el responsable de Estado del soviet de la media Cataluña no aludiese a aquel otro de la misma comisión, en el cual se afirma que de 46 bombardeos realizados sobre Alicante, 41 habían acreditado de la excelente puntería de los bombarderos nacionales, pues todos los torpedos cayeron en la zona del puerto.

Alvarez del Vayo simuló emocionarse y dijo que, deliberados o no, tales bombardeos son un crimen contrario al derecho de gentes. ¡Hombre! ¿Se dan cuenta de ello al cabo de 2.100 ataques aéreos realizados por los aviones soviético-franco-norteamericanos sobre 376 ciudades españolas, cuyo trágico balance es de unos 19.000 muertos, en su casi totalidad personas de la población civil?

Alvarez del Vayo acusó claramente a Alemania e Italia de ser responsables de los bombardeos. Del mismo modo nosotros podríamos acusar a Francia, a Estados Unidos, a la Unión Soviética y a cuantos países han facilitado aviones a los rojos, de ser esos Estados, directamente, los responsables del horror de los ataques aéreos a nuestras poblaciones civiles.

Se sintió luego generoso ese ente de la diplomacia, y dijo que no por eso el «Gobierno» español tomaría represalias, y preguntó si sería necesario contestar al crimen con el crimen. De todos modos, el «Gobierno» no cambiará su criterio «humanitario». ¿Qué habrán pensado los sesudos varones reunidos para oír a Alvarez del Vayo?

Todavía dijo el representante rojo: «Estoy más orgulloso que nunca de



**Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia**  
 Hermandad del Comercio y la Industria para el **SEGURO TOTAL de Accidentes del trabajo**  
 Domicilio social: Juan Bravo, 24, pral.  
 Teléfono 268

representar a «España» para defender sus intereses contra la rebelión y contra los que con su debilidad han permitido que se desarrolle la «rebelión».

Companys estaba muy satisfecho también de ser el defensor de los pistoleros españoles.

El delegado británico hizo constar que había pedido se prescindiese de bombardear las poblaciones abiertas, y dijo que la investigación de los hechos ha demostrado que «algunos» de los bombardeos aéreos fueron dirigidos contra la población civil. ¿Por qué no especificó más el delegado inglés? Pudo citar los de Cabra, los de Segovia, Marruecos, Palencia, Burgos, Logroño, Navarra, Coruña, Valladolid, Avila, Sevilla, Cádiz, etcétera, etc., y cientos de pueblos de la retaguardia nacional, a muchos kilómetros del frente.

Terminó el representante de Inglaterra expresando su esperanza de que pueda encontrarse un medio para evitar tales bombardeos y para que termine pronto la guerra española.

Se le complacerá, mister.  
 El representante francés se limitó a decir que su Gobierno condena tales actos.

El Consejo de la Liga volverá a reunirse hoy.

**La Catedral de Tarragona ha sido despojada de todos sus tesoros artísticos**

Se han llevado los rojos las piezas más importantes del Museo Diocesano. Del Museo Romano han desaparecido los principales sarcófagos

Vitoria, 18.—El comisario de la zona de Levante del Servicio de Defensa del Tesoro Artístico Nacional, don José María Muguruza, ha enviado al comisario general un interesante informe sobre los destrozos artísticos causados por los rojos en Tarragona.

La Catedral, que fué convertida por los marxistas en museo de arte medioeval, está absolutamente intacta y se conservan en perfecto estado todas las obras escultóricas adheridas al edificio, como las estatuas de la fachada frontal románica del altar Mayor, principal, el retablo de la capilla, el arco mudéjar, etc. Cuando nuestras tropas liberaron Tarragona, la Catedral fué despojada de todos sus tesoros, que se llevaron a Barcelona y Gerona, y así han desaparecido 60 tapices y absolutamente todos los retablos de madera, imágenes, cuadros, dalmáticas y joyas. Ha desaparecido, también, el importantísimo archivo catedralicio. En el Museo Diocesano permanecen en su sitio la mayor parte de los objetos; pero los rojos se llevaron las piezas más importantes. El Museo Arqueológico fué instalado por el «gobierno» marxista en el Palacio Arzobispal; pero se llevaron todas las significadas esculturas que contenía y piezas tan importantes como el famoso lampadario romano con la figura de un negro. También del Museo Romano han desaparecido los más importantes sarcófagos.

La impresión de los agentes del Servicio es la de que existen muchas obras de arte escondidas en Tarragona, cuya recuperación no se hará esperar. Ha sido hallada la colección de tapices de los marqueses de Tamarit.

**Los obispos católicos de Inglaterra prosiguen su campaña de apoyo a la España Nacional**

Londres.—El Comité de Obispos Católicos ha abierto una nueva suscripción para lograr fondos con que sostener el Hospital Móvil que mantiene en los frentes de combate de los Ejércitos de Franco. En él la representación del Comité la ostenta miss Herbert, quien ha sido condecorada por el Generalísimo con la Cruz del Mérito Militar, por haber resistido

heroicamente, sin abandonar el Hospital, repetidos bombardeos de los rojos.

Por su parte, la marquesa de Torre Díaz ha logrado, mediante donativos de los católicos ingleses, enviar una nueva remesa de zapatos, impermeables, jerseys y otros artículos a los soldados españoles durante las Navidades, y prepara otra remesa que será enviada a la España Nacional hasta que termine el actual mes de Enero.—Faro.

**LA GUERRA ESPAÑOLA**

**Vista desde Nueva York**

A través de informaciones rojas Nueva York, 18.—De la frontera de Hendaya comunican que las fuerzas del «Gobierno» luchan desesperadamente para detener el avance de los nacionales. Las noticias de Lérida indican que el avance de los «insurrectos» continúa con firmeza a pesar de que las tropas «gubernamentales» resisten mientras se retiran a Igualada. Esto viene a desmentir la noticia de los «fasciosos» de que habían tomado Igualada. \*\*\*

¿Han visto ustedes por parte alguna la noticia de que Igualada había caído en poder de los nacionales?

**La mejoría fatal**

Nueva York, 18.—De Barcelona dicen que las victorias que se atribuyen los «insurrectos» son falsas, y que por el contrario ha mejorado la situación en el frente catalán. Añaden que los fascistas no han obtenido ninguna victoria de importancia, y que las comunicaciones no han sido interrumpidas entre Barcelona y Seo de Urgel.

En Barcelona continúa la recluta de mujeres para ser empleadas en los trabajos de las fábricas, pues todos los hombres útiles han sido enviados al frente de batalla en un esfuerzo final para detener el avance de Franco. Los veteranos heridos en otras batallas también han sido enviados a la línea de fuego. \*\*\*

La mejoría del frente catalán, vista desde Barcelona, es fatal. Aparte de que no es más que una apreciación gratuita de los carníceros del soviet, deben acordarse de la mejoría que suele preceder inmediatamente a la muerte de un organismo enfermo.

**La actuación de Auxilio Social en Tarragona**

Como siempre que una ciudad o un pueblo es liberado por nuestras tropas, Auxilio Social, atento a que estos hechos se produzcan, hace su entrada en ellos, precedido, de muy poco, de las fuerzas liberadoras.

En Tarragona han penetrado numerosos camiones de Auxilio Social con sus equipos, procediendo inmediatamente, al reparto de raciones en frío y a la instalación de Comedores. Son miles de comidas distribuidas a la población hambrienta juntamente con las ya repartidas en Valls y los innumerables pueblos de la zona catalana rescatados para España.

**EMPRESARIOS CUENTA-CORRENTISTAS: PODEIS CUMPLIR LA OBLIGACION DEL PAGO DE LA CUOTA INICIAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES, DURANTE EL PRESENTE MES DE ENERO, MEDIANTE UNA CARTA-ORDEN A VUESTRO BANQUERO REMITIENDO EL MODELO DE LIQUIDACION DE CUOTA INICIAL.**

Lectores: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léelo tú

**Crónicas de guerra**

(Viene de la página 1.)

grosar el número de prisioneros que ya pasa de 40.000. ¿Hasta qué grado no estarán desconcertados para así meterse en nuestro campo? De igual manera se capturó una compañía completa de ametralladoras, las cuales han pasado seguidamente al servicio de nuestras tropas.

Esto dará una idea de la situación del mando rojo, que debe ser tan comprometida y atolondrada que ya ni siquiera acertará a colocar a sus gentes.

En el sector de la costa hemos traspasado otra de las trincheras naturales: el río Gallar, lo que nos facilita enormemente el avance por este sector.

Nada más por hoy. Un buen día de conquistas, de preparación de jornadas próximas y de recogida de prisioneros.

**Ocupación de la llave del camino de Igualada**

**Sembloqueo del Norte**

En su crónica de anoche, Justo Sevillano decía lo siguiente acerca de las operaciones realizadas ayer:

La nota principal de la actividad desplegada hoy en el frente catalán, estará representada por la noticia de la caída de Pons, importante nudo de comunicaciones que en nuestro poder cierra las comunicaciones normales de Barcelona con la alta Cataluña, pues en lo sucesivo el enemigo tendrá que utilizar pésimos caminos por la montaña.

Hemos conseguido un sembloqueo del Norte. Por aquí ha continuado el avance, arrollándose las resistencias que querían oponer los marxistas en las abruptosidades del terreno.

En el sector central de la gran línea de operaciones se ha ocupado la llave táctica del camino de Igualada, y después de establecerse nuestras tropas en determinadas colinas, ha seguido el avance, ocupándose varios pueblos. A la caída de la tarde llegaban nuestras tropas a catorce kilómetros de Igualada, y los rojos se retiraban hostilizados por nuestros carros y aviación de castigo.

Por el Sur, las tropas nacionales no se han contentado con establecer el frente en la línea de Gallar, y pasaron el río, ocupando Las Poblas. Algunas columnas continúan avanzando, y se ha alargado nuestra línea siete kilómetros por la costa. A última hora seguía nuestra progresión.

Están dominados los nudos principales de las comunicaciones enemigas. No queremos hacer vaticinios, pero creemos que los días están contados y que pronto sonará la hora de la liberación de Cataluña.

†  
 DUODECIMO ANIVERSARIO  
 LA EXCMA. E ILMA. SEÑORA  
**Doña Luisa Contreras de Castellarnau**  
 Que falleció en Madrid el 20 de Enero de 1927  
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

**R. I. P.**

Su viudo don Joaquín María Castellarnau; hermano político don Fernando de Sagarra; primos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades que tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 20, a las ocho y media, en el altar del Santo Cristo de la Agonía de esta Catedral; así como las que se celebrarán a las nueve y a las diez, en la iglesia de San Miguel y a las nueve y media en la parroquia de San Andrés, y en el pueblo de Mozoncillo, serán aplicadas por su eterno descanso.

Los excelentes señores arzobispos de Valladolid y de Burgos y obispo de Madrid han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

**Las escuadras francesas del Atlántico y del Mediterráneo**

Zarparon ayer para manjorbar en la costa africana

París, 18.—Como estaba anunciado, esta mañana zarparon de Toulouse los barcos de la escuadra francesa del Mediterráneo para hacer un cruceiro de dos meses por el litoral marroquí hasta Dakar. Todas las operaciones preparatorias se han efectuado perfectamente.

De regreso de las maniobras visitarán esos buques los puertos de Tánger, Orán y Biceria, entre otros.

Otra parte de la flota del Atlántico saldrá mañana, dirigiéndose a Orán y otros puertos franceses de Africa. Pasa de 80 el número de barcos que participarán en este cruceiro.

**Quieren hacer Emperador al presidente francés**

Berlín, 18.—Varios diputados franceses han presentado en la Cámara una proposición pidiendo se cambie el título de Jefe del Estado por el de Presidente de la República y del período francés.

**De Kerellis pide se reanuncie secretamente el Pacto de Locarno**

Para oír a los jefes superiores de las fuerzas armadas

París, 18.—El diputado por París Henry de Kerellis, ha dirigido una carta al jefe del Gobierno, M. Daubier, en la cual pide se reúna la Comisión de Diputados en sesión secreta para oír a los jefes del Ejército, de Marina y de la Aviación y del jefe de la misión francesa en Checoslovaquia.

Según la petición de Kerellis, dichas personalidades deben responder a tres preguntas:

1.ª En qué condiciones se consentió a los jefes militares respecto a la seguridad de Francia y hasta qué punto se tuvo en cuenta su opinión antes de la «capitulación» de Munique.  
 2.ª Cuál es la opinión de los jefes supremos de las fuerzas armadas de Francia en relación con la política de Francia.

Esta carta ha sido objeto de muchos comentarios en los círculos políticos por la relación estrecha que se atribuye a De Kerellis con los medios militares.

**¡Pobrecito Mussolini!**

Nueva York, 18.—De Moscú comunican que un ingeniero soviético ha inventado el «Rayo de la muerte», invisible. Se han hecho pruebas con éxito completo.

**Baldwin se entrevista con Chamberlain**

Berlín, 18.—No ha dejado de causar sensación en Londres la noticia de que Baldwin, ex primer ministro, ha sido huésped de Mr. Chamberlain.

Baldwin, que viene desempeñando un papel importante entre bastidores en la política inglesa, ha propuesto, según parece, la formación de un Gobierno nacional sobre muy amplia base.



La señora

**Doña Carmen Tejedor de Antonio**

Ha fallecido en la villa de Turégano hoy 18 de Enero de 1939 a los 37 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

**R. I. P.**

Su desconsolado esposo don Leandro Martín Gómez (médico titular de Carbonero de Ahusín); hijos Leandrito y Jesús María; padres don Benjamín Tejedor Gilsanz y doña Natalia de Antonio Gil; hermanos doña Dolores, don Narciso y don Benjamín; hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les suplican una oración por el eterno descanso de su alma, por lo que les quedarán agradecidos.



**D. Domingo García San Martín**

Teniente provisional de Cazadores de Melilla

Murió gloriosamente por Dios y por España en el frente de combate

a los 28 años de edad

**D. E. P.**

Sus hermanos María del Carmen, José (ausente) y María Luisa; hermanos políticos Luis Sirera y Angela Pendás (ausente); tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida.

El funeral que se celebrará el lunes, 23 del corriente mes, en la iglesia parroquial de Madrona (Segovia), será aplicado por el eterno descanso de su alma.



TIEMPO VARIABLE EN EL FRENTE CATALAN

Las divisiones de Navarra avanzan rápidamente por la costa

DE LA ESTANCIA DE LOS MINISTROS INGLESES EN ROMA

A pesar de la lluvia, en el Norte se progresa y se ocupan poblaciones

También se avanza en el Centro. En la costa el tiempo es inmejorable

Sobre el frente de Cataluña, 19.—Continúa el mal tiempo. La lluvia y la niebla perturban las operaciones en el Norte, pero, como siempre, continúa el avance.

Nuestras tropas se superan y eliminan todos los obstáculos a fuerza de energías y de entusiasmo. Una vez más tenemos que rendir homenaje de admiración a estos combatientes nuestros.

Con escasa visibilidad, que hacía muy difícil y reducía al límite el empleo de la artillería, comenzó a primera hora de la mañana el avance en dirección Este, ocupándose Mas de Monistrol y Frontells.

Por el Centro también continúa la ofensiva, con mejor tiempo que en el sector Norte, aunque no despejado por completo. El Cuerpo de Ejército de Aragón había conquistado a media mañana la población de Morama, y continuaba avanzando.

En el sector del río Gallar, en la costa, las Divisiones de Navarra realizan un avance muy interesante, pero no se tienen noticias concretas de las líneas que han alcanzado. En este sector del frente catalán el tiempo es inmejorable.

LOS BOMBARDEOS AEREOS

No hay en Reus prueba alguna

Las hay, en cambio, dolorosas, de la criminalidad y de la devastación rojas

Frente de Cataluña.—Una de las poblaciones más visitadas por nuestra aviación en sus incursiones por Cataluña, ha sido Reus. Nosotros hemos visitado detenidamente esta villa para comprobar algo de lo mucho que en sus propagandas dicen los rojos a todas horas. Y en Reus, como en Tarragona, no hay prueba alguna que demuestre bombardeos, fuera de las huellas en un aerodromo e instalaciones de guerra en los dos campos de aviación donde tenían los maxistas sus mejores depósitos y talleres; todo el material de Cuatro Vientos había sido trasladado a Reus, y de Rusia habían llegado maquinaria y útiles a propósito para montaje de aviones de caza.

Sobre estas instalaciones y sobre las centrales de electricidad se circunscribieron los bombardeos de nuestros aviones. Y así Reus, aparece ante nosotros completamente intacto, y más del ochenta por ciento de la población civil entusiasmada por la liberación.

Hay un detalle doloroso del dominio marxista en Reus. El grandioso manicomio donde se albergaban más de mil enfermos mentales fué desalojado, poniéndose en libertad a éstos, y habilitándolo para cuartel.

Se dijo por el «gobierno» que la falta de medicamentos y recursos para sostener el establecimiento obligaba a aquella medida, y esos pobres dementes se vieron un día en la calle sin amparo ni protección de nadie hasta que fueron recogidos por las familias. También se habilitaron para usos de guerra las iglesias.

La Catedral de Tarragona

Y vamos por fin a relatar el saqueo de las obras artísticas de la Catedral de Tarragona, joya arquitectónica del siglo XIII, cuyo retablo, obra del Padre Juan de Valfogosa, fué llevado junto con una magnífica colección de tapices de los siglos XVI y XVII y todas las joyas que componían el tesoro, así como las esculturas y pinturas que adornaban algunas capillas, como la del gremio de los sastres y sepulcro del Conquistador, llevándose todo a Barcelona y quizás a estas horas esté muy lejos de nuestra tierra.

En cambio cerraron herméticamente la Catedral, único templo que se salvó de ser convertido en depósito de municiones o viveres. Y como estaba declarado monumento nacional, fueron tapiadas las figuras del pórtico, con gruesos muros de cemento para preservarlos de los bombardeos de nuestra aviación. Se ve así cómo los rojos no desperdician un detalle en la propaganda y acuden hasta el límite de sus posibilidades, cuando se trata de probar ante el extranjero o ante el turista de otros países las mentiras que solo tienen realidad en la «Gaceta».

Las tropas rojas, el día antes de retirarse, saquearon todos los comercios de la ciudad y desvalijaron muchas casas particulares. Aquello que por su volumen no pudieron llevarse y representaba riqueza lo prendieron fuego y muchos industriales se han arruinado.

Las checas rojas de Reus dieron buena prueba de su criminalidad martirizando a más de 500 personas a las que asesinaron sin piedad. Entre ellas había dementes y ancianos de ochenta años.

INFORMACION MILITAR

Concurso para auxiliares de Estado Mayor

Burgos, 19.—El «Boletín Oficial» publica una Orden de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación convocando a concurso para proporcionar a los Estados Mayores cien auxiliares que cooperen en las funciones de aquéllos. El curso se dará en la Academia de Caballería de Valladolid. El plazo de admisión de instancias terminará el primero de Febrero, para comenzar aquél el 15 del mismo mes.

Juicio contradictorio

DEFENSA NACIONAL.—Se abre juicio contradictorio para la concesión de la laureada de San Fernando al alférez provisional de Milicias de la segunda Bandera de Palencia, don Gregorio López Fernández, por méritos contraídos el 22 de Julio en el frente de Begi, donde encontró gloriosa muerte.

D. R. V.

EL CONDE CIANO, EN YUGOSLAVIA



El señor Stojadinowitch, primer ministro yugoeslavo que ha invitado al conde Ciano a visitar Yugoslavia

Belgrado, 19.—Esta mañana ha entrado en territorio yugoeslavo el ministro italiano de Relaciones Exteriores, conde Ciano, a quien se ha tributado un caluroso recibimiento de simpatía.

El conde Ciano conversó con los representantes de la Prensa, a los que dijo que se siente feliz de volver a Yugoslavia para entrevistarse con su particular amigo y colaborador en la obra de la paz, señor Stojadinowitch.

Ante la conferencia anglo-árabe

Los árabes piden autonomía política para Palestina

Londres, 19.—El Gobierno egipcio ha presentado al de Inglaterra las bases que presentará la representación árabe en la Conferencia de Palestina. Son éstas:

- 1.ª Fin de la emigración judía.
2.ª Autonomía política para Palestina.
3.ª Mantenimiento del mandato británico durante cinco años.
4.ª Alianza entre Inglaterra y Palestina, igual a la de Inglaterra y Arabia.

Chavalskosky llegará a Berlín el día 21

Berlín, 18.—El ministro de Relaciones Exteriores de Checoslovaquia llegará a Berlín el próximo día 21 y se entrevistará con von Ribbentrop.

Una peseta roja, cinco céntimos de franco

Ayer, en París, su cotización fué de 5 a 6 céntimos de franco, mientras la peseta de España Nacional se mantiene al tipo de un franco y nueve céntimos.

A pesar del oro

Medio millón de familias campesinas viven en la miseria

Nueva Yor.—La situación económica de los Estados Unidos va empeorando tan rápidamente, que en muchas partes del país ha provocado ya problemas sociales de extraordinaria gravedad. Según unos datos publicados por las autoridades encargadas del asentamiento de los campesinos, más de 500.000 familias de trabajadores del campo se encuentran desde hace semanas vagabundeando por todo el país, en busca de trabajo. El estado de miseria en que se encuentran estas pobres gentes es debido, en parte, a la mecanización de las faenas del campo, pero principalmente al plan implantado por el Gobierno para regular la producción agrícola.

Un alto funcionario del Departamento de protección al campesino, en declaraciones hechas recientemente, afirmó que el problema está adquiriendo tales caracteres que nada tendría de extraño que llegase a provocar una verdadera «revolución agraria». Ya durante los últimos meses, estos campesinos hambrientos han organizado en varias ocasiones manifestaciones de protesta contra la legislación del Gobierno.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

El gobernador civil interino, ilustrísimo señor don José Usera, ha recibido esta mañana las siguientes: Alcalde de Santo Domingo de Piñón; teniente de alcalde de Basardilla; alcalde, juez municipal y vecino de Otones de Benjumea; don Eliseo Prieto, de Santander; párroco y alcalde de Matabuena; teniente de alcalde de Balsain; D.ª Fuencisla Sanz, de Segovia; doña María de los Santos Gómez González; don Juan Gil Escorial, y don José Fernández Rodríguez.



Mr. Chamberlain fotografiado delante de la tumba al Soldado Desconocido, en Roma, en la solemne ceremonia de depositar una corona de flores.

PERETTI DE LA ROCCA

Hace doce años que este diplomático eminente, titular a la sazón de la Embajada de la República en Madrid, daba en el Liceo francés una conferencia, en el curso de la cual declaraba su origen insular y mediterráneo. «Nacido en Córcega, añadía, y de linaje vinculado desde siempre en aquel suelo, a estas horas yo sería español y no francés, si la corona de España no hubiera trocado, sin consultar a mis coterráneos, sus derechos sobre la isla por otras posesiones en la península italiana». Lo que parecía galantería en labios de un embajador, respondía en realidad, a la profunda afección que el conferenciante sentía ya por nuestra historia y nuestro pueblo. De Madrid fué trasladado Peretti de la Rocca a Bruselas, Embajada que abandonó cuando por haber cumplido la edad reglamentaria obtuvo su jubilación. He aquí un francés, que se ha movido apasionadamente, activamente en favor de la España Nacional. Los años no han restado vigor a su inteligencia ni brillo a su mirada bondadosa y sagaz.

Peretti de la Rocca trabaja en un forzoso retiro con el entusiasmo de sus mejores años, a fin de que sus compatriotas puedan contrarrestar la política intrusista que entrambas Internacionales, asistidas por muchos radicales y no poco demócratas, practican a uno y otro lado del Pirineo catalán. Organiza reuniones, viaja, escribe, despliega, en fin, una actividad incesante con el designio de que en el área de sus relaciones e influencias, nadie alegue ignorancia de los términos en que se planteó la guerra civil y los factores que intervienen en su situación actual y su desenlace próximo. La carta que ha dirigido al profesor Langevin, y que «Le Journal des Débats» publica, constituye un precioso e irrefutable documento. «Gentes, dice el firmante, que han pactado con los anarquistas y con los asesinos, y que atarquizan a un tercio del territorio español, no son dignas del nombre de españolas ni del nombre de republicanas. Como francés me avergonzaría de contribuir hipócritamente a sostenerlas».

Esta prosa epistolar, violenta y agresiva, no suele producirse en las relaciones entre un diplomático y un hombre de ciencias, figuras entrambas de la intelectualidad francesa. Sorprende doblemente en hombre como Peretti de la Rocca, de tanta ecuanimidad y circunspección. Pero es que el ilustre diplomático siente y advierte como francés, antes que como huésped de España, los peligros que solapa el estúpido apoyo que desde la extrema izquierda hasta ciertos medios de la burguesía católica se otorga a la oligarquía de Barcelona. Al declarar de tan vehemente manera sus simpatías por el Estado Nacional, sirve ante todo y sobre todo, el embajador en Madrid, altos intereses de su Patria francesa.



MISA DE PRIVILEGIO

Mañana viernes, a las nueve, en la iglesia de San Esteban, se rezará la misa de privilegio por el alma de

Don Gonzalo Martínez Aparicio

Sargento de Artillería Q. E. P. D.

La familia, Agradecerá a sus conocidos la asistencia.

ESPAÑOLISIMA CARTA DE UN EMBAJADOR FRANCÉS

PERETTI DE LA ROCCA Y EL SOCORRO A LA ESPAÑA ROJA

«Francia es la causa de la prolongación de la guerra»

París.—El antiguo embajador de Francia en París, señor Peretti de la Rocca, ha dirigido al profesor Langevin, presidente del Comité Internacional de Socorro a la población civil de la zona roja española, una carta, a la que pertenecen estos párrafos:

«Señor profesor: Por una circular, de fecha 10, me pedís mi adhesión a una conferencia francesa de socorro a la población civil de la España republicana. Siento mucho no poder dar esa adhesión por las siguientes razones:

Tengo, como usted, horror a la guerra civil y siento tanto como usted compasión por las víctimas que hace en los campos, cosa que usted parece ignorar. Pero tengo el convencimiento de que el apoyo subrepticio dado por Francia a la que se llama equivocadamente España republicana es una de las causas de la prolongación de esta terrible guerra. Una conferencia como la que usted proyecta no es más que un medio indirecto de continuar favoreciendo la resistencia de las gentes de Barcelona y contribuirá, por tanto, a mantener la causa de los sufrimientos que con razón tanto compadecemos.

Suponer que España ceda jamás a los extranjeros una pulgada de su territorio o que permita que se utilice este territorio para designios contrarios a los intereses evidentes del pueblo español, es una aberración. No

El partido nacional húngaro

Londres, 18.—En Rumania la minoría húngara ha entrado a formar parte del partido único nacional del Rey Carol.

En los organismos oficiales dicha minoría tendrá la misma representación que la alemana, que hace días se adhirió al citado partido.

EL GRANDIOSO PLAN DEL DUCE PARA LA COLONIZACION DE LA LIBIA

Los preparativos para la inmigración de otros veinte mil colonos

Roma.—Mientras estos días el primer escalón de 20.000 colonos inmigrados en Libia empieza a ver ya los frutos de su trabajo, el Duce ha dado la orden de preparar una segunda inmigración de otros 20.000 ruyales, que habrá de realizarse dentro del año XVII de la era fascista. Las obras destinadas a la preparación y a la organización de todo lo que será necesario para la segunda gran inmigración de colonos, tendrán una amplitud y una importancia aún superiores a las ya notabilísimas de las obras preparatorias de la primera inmigración.

El nuevo plan, en efecto, en sus líneas generales, a juzgar por lo que publica «Il Corriere dei Costruttori» comprende la constitución de 2.000 fincas, cinco nuevos pueblos y seis caseríos, mientras a favor de los musulmanes está prevista la construcción de cinco pueblos. Los cinco nuevos pueblos agrícolas metropolitanos surgirán tres en la Libia occidental y dos en la oriental. De los primeros tres, uno será construido en Gasr Daun, otro entre Siten y Misurata y otro entre el Garian y Tarhuna. Los dos de Libia oriental surgirán uno en los cercanías de Oberdan y el otro en Silina, en la zona de El Abiar, en el primer escalón del Gebel cirenaico. Los seis caseríos estarán esparcidos, como los pueblos, parte en Tripolitania y parte en Cirenaica.

Un especial relieve, como documentación o como prueba de la cordial solicitud con la que el programa mussoliniano de colonización libica procura el bienestar y la educación de la población musulmana, tiene aquella parte del programa de los trabajos del año XVII, destinados preci-

samente a los musulmanes. El año pasado se hizo un primer experimento con los dos pueblos de Ras Halal y El Atrun en la región de Derna. El programa del año XVII, al imprimir un más enérgico ritmo a la colonización musulmana libica, prevé la creación de otros cinco pueblos destinados a las poblaciones indígenas. De estos cinco pueblos, tres serán de carácter agrícola y dos de carácter pecuario: de los de carácter agrícola, dos surgirán en Tripolitania, uno en la zona de Truibia (Zavia) y otro cerca de Misurata. El tercero surgirá en la provincia de Bengasi entre Tocra y Tolemaida a lo largo de la costa. Los pueblos de carácter pecuario serán construidos ambos en Cirenaica, uno en Gerdes Gerrari, en la provincia de Derna y otro en Gerdes El Abid, en la provincia de Bengasi. Uno y otro están comprendidos en la zona Sur de la gran carretera que corre casi paralela a la del litoral.

El problema del abastecimiento de aguas, que en Libia como en el Africa en general, tiene una gran importancia, ha sido ya afrontado y resuelto de una manera admirable por el programa mussoliniano. También el programa de obras para el año XVII prevé un notabilísimo paso hacia adelante para la solución totalitaria del problema del agua. Mientras, efectivamente, se intensifican las exploraciones en busca de nuevos manantiales y la valorización de los focos ya señalados, se sabe que entre las nuevas obras públicas a las que por orden del Duce se dará inmediatamente principio en Libia, junto a las construcciones de los pueblos, caseríos, carreteras, etc., figura el grandioso acueducto de Gebel cirenaico de una longitud de cerca de 200 kilómetros y que costará casi 60 millones de libras.—Usi.



## AYER EN EL AYUNTAMIENTO

### Se nombra una Comisión de concejales para la redacción de un proyecto de reformas y construcciones urbanas Se pide la construcción de una estación de autobuses en el lugar denominado "La Pocilla"

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Reguera, y asistieron los concejales señores Sáez, Zubiaur, De Pablos, Martín y Gómez, Pérez Barahona, Martínez de Pisón, Bagués, Tablado, González Calero, Gassó y Gil.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

#### Comunicaciones

Se da lectura a una comunicación del excelentísimo señor comandante general de Artillería del Ejército del Centro, don José Sánchez Gutiérrez, agradeciendo a la Corporación municipal el obsequio que le fué enviado con motivo de las pasadas fiestas navideñas.

Igualmente se da lectura a otro oficio del ilustrísimo señor don José Usera, participando al Ayuntamiento haber tomado posesión de su cargo de presidente de la Audiencia y de la Comisión Inspectora provincial del Cuerpo de Mutilados de Guerra.

El Ayuntamiento queda enterado de ambas comunicaciones.

#### Empadronamientos

Don Justo Pastor San Cristóbal y don Desiderio Monivar Labajos, solicitan su inclusión en los padrones municipales y se accede a lo solicitado por haberse cumplido los trámites de rigor.

#### Socorro para lutos

Se solicita el socorro para lutos por María Rosa Milo Lamboa, viuda del que fué empleado municipal Ruperto Fernández, y, previo el informe favorable de la Intervención de fondos, se accede a la petición.

#### Solicitud para habitar una vivienda

Don Félix Escribano comunica que habiendo terminado la vivienda que tenía en construcción en la carretera de Segovia a Atienza, solicita el oportuno permiso de habitabilidad. Los informes correspondientes a la petición son favorables y la Corporación los aprueba.

#### Tuberías de agua potable en las calles de Las Nieves y Santiago

Varios vecinos de las calles de Santiago y Las Nieves han solicitado la instalación en dichos lugares de tuberías para agua potable. Pasadas las instancias a informe de las Comisiones correspondientes, éstas le emiten en sentido favorable. El Ayuntamiento se pronuncia, dentro de determinadas condiciones, por la instalación de dichas tuberías, cuyo presupuesto de obras asciende a 1.504 pesetas en la calle de Santiago y a 2.066 en la de Las Nieves.

#### Sobre la expropiación de una casa en la calle de San Clemente

Se da lectura a un informe de la Comisión de Propios y del señor arquitecto municipal sobre la expropiación de una casa de la calle de San Clemente, con objeto de terminar la alineación de dicha zona. Los dueños de la finca en cuestión han solicitado del Ayuntamiento, últimamente, la cantidad de 35.000 pesetas. La Comisión valora la parte a expropiar y la afectación correspondiente en una cantidad menor. En vista de que no se llega a un acuerdo entre ambas partes, el Ayuntamiento seguirá el expediente de expropiación forzosa, nombrando perito de tasación, por su parte, al señor arquitecto municipal.

#### Extracto de acuerdos

Se aprueban los extractos de acuerdos de los meses anteriores que presenta el señor secretario.

#### Subsidio familiar

La Comisión aprueba un informe del señor interventor por el que se solicitará el pago directo del subsidio fa-

miliar a los empleados y obreros municipales.

#### Moción del señor De Pablos

Este concejal presenta una moción en la que se estudia la necesidad de construir en Segovia una estación para autobuses. El sitio preferido sería la actual posada del Norte, pero como esto llevaría consigo cuantiosos gastos, por el expediente de expropiación y la necesaria adquisición de terrenos colindantes, propone que dicha estación sea construida en el lugar conocido por «La Pocilla».

La moción pasa a estudio de la Comisión correspondiente.

#### Un plan general de obras

El señor Zubiaur presenta otra moción en la que se señala la necesidad de que las obras a realizar en la población respondan a un plan meditado y trazado de antemano. Así se conseguirá que la urbanización no responda a iniciativas esporádicas que la mayor parte de las veces no dan el rendimiento preciso y, además, con los correspondientes arbitrios, que las obras no carguen únicamente sobre la Corporación municipal.

Propone que se redacte un plano

de la ciudad y que una Comisión de concejales, con los asesoramientos precisos, redacte el oportuno proyecto de obras a realizar.

Se aprueba la moción y se nombra la Comisión que estará formada por las de Hacienda, Fomento y Propios.

#### Instancia desestimada

Se aprueba un informe de las Comisiones de Gobierno Interior y Hacienda en el que se propone se desestime una instancia de los empleados municipales que piden la concesión de una paga extraordinaria, beneficio que se ha otorgado a los empleados del Estado. Entre los argumentos aducidos para aconsejar la desestimación figuran el que el Ayuntamiento, en el mes de Julio, adelantándose a los deseos del Estado, ya concedió una cantidad que supera el importe de la paga que se solicita, en concepto de subsidio familiar para sus empleados, y que, en los presupuestos actuales se ha aumentado el sueldo a dichos funcionarios.

#### Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 46.913,65 pesetas.

## EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

### Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia del señor Sanz Gilsanz y asistiendo los señores Arroyo Zúñiga, Herrero Garrido, Angulo de Blas y Bermejo Santos, ha celebrado sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

#### Beneficencia

Se inscriben en el correspondiente turno de subsidio de lactancia las peticiones que, para sus hijos respectivos, formulan Lorenzo Benito Mate, de Zarzuela del Pinar; Agustín Otero Aparicio, de Monterrubio; y Francisco Miguel Velasco, de Segovia.

—Por las circunstancias especiales que se dan en el peticionario, se concede, fuera de turno, la petición de subsidio de lactancia, formulada por Andrés Santuste Benito, de Sauquillo de Cabezas, para el décimo de sus hijos.

—Se autoriza al director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia para que haga entrega de la niña María de las Mercedes Esteban Carrasco, a su madre, según solicitud.

—Se acuerda autorizar a la dirección de dichos Establecimientos para

que ponga a la disposición del excelentísimo señor gobernador civil cinco niñas naturales de la provincia de Valladolid, para que se haga cargo de ellas la Diputación de esta provincia.

—Quedan sobre la mesa, para ampliación de informes, las peticiones de ingreso en dichos Establecimientos provinciales del anciano Manuel García Provencio, de la niña Gregoria Benito y del niño Hilario Maroto Sacristán.

#### Licencia por enfermo

Se concede una licencia de dos meses por enfermo al celador de la residencia provincial don Pablo Yagüe Montero.

#### Pensión

Se concede a doña Timotea Vara Redondo, viuda del pensionista don Basilio Antón Peña, la pensión de 882 pesetas anuales, o sea el 35 por 100 de 2.520, cantidad que sirvió de base para la jubilación del causante, cuya pensión empezará a disfrutarse desde el siguiente día al fallecimiento de aquél o sea desde el 21 de Diciembre próximo pasado.

—Se autoriza a la presidencia para que, de acuerdo con el señor secretario, jefe del personal, resuelvan lo que estimen más conveniente a los intereses provinciales, en relación con la petición de personal que hace el Negociado de cédulas personales.

#### Operación de crédito

Dada cuenta de una comunicación del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, fecha 3 de los corrientes, por la que se autoriza a esta Corporación para concertar un crédito de 250.000 ptas. para atender al déficit de Tesorería, la Comisión acuerda quedar enterada y que el asunto quede sobre la mesa para estudiar el medio que resulte más económico a la Corporación.

#### Impuesto de cédulas personales

De conformidad con lo dictaminado por el señor secretario, la Comisión acuerda que los militares y sus asimilados que no estén retirados, o que, aun estándolo, presten servicios activos por razón de las actuales circunstancias, se provean de cédula personal de la clase 15.ª, tarifa 1.ª,

cuyo importe será el de 3,75 pesetas.

#### Oficina de Colocación obrera

Por último se acuerda, de conformidad con un comunicado del jefe del Servicio Nacional de Emigración, que continúe prestando servicios en la Oficina provincial de Colocación, el funcionario provincial don Juan Pérez Barahona, percibiendo con cargo a fondos provinciales el sueldo y quinquenio que actualmente disfruta, y con cargo al presupuesto de aquel organismo, la diferencia hasta 6.000 pesetas.

## DE SOCIEDAD

#### Natalicios

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, la distinguida esposa del prestigioso delegado de Hacienda de esta provincia don Juan González Palomino.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud, de lo que sinceramente nos alegramos.

Reciban los señores de González Palomino nuestra más cordial enhorabuena.

—También ha dado a luz felizmente una hermosa niña, la esposa del conocido almacenista de vinos de esta capital don Felipe Juárez, a los cuales exteriorizamos nuestra más expresiva felicitación con tal fausto motivo.

#### Delegación del Trabajo Oficina de Colocación

Con fecha 5 de Enero y en el diario de la provincia, se dió publicidad a una circular del ministerio de Organización y Acción Sindical, por la que se hacía saber que, entretanto no se recibieran los nombramientos de los funcionarios que han de regentar estos departamentos, continuarían sin excusa ni pretexto al frente de éstos los que con anterioridad venían desempeñándolos.

Por todo lo manifestado, espero el más exacto cumplimiento, que sabrán interpretar así, todos los señores jefes, agentes e inspectores del Registro de Colocación, en evitación de que esta Delegación tenga que proponer sancionar, según lo autoriza el artículo 143 del Reglamento de Colocación. Segovia, 18 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El delegado, A. Encinas.

#### Departamento de "Ediciones de la Falange"

Servicio Nacional de Propaganda y Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Ramón Serrano Suárez.—«Siete discursos», un volumen de 140 páginas en octavo marquilla. Precio, 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día.

Higinio París Equilaz.—«El Estado y la economía». Política económica. Un volumen en cuarto de 400 páginas. Precio, 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá «Arriba», reproducción facsímil del semanario de la Falange.

Un volumen de 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos: en todas las librerías y la Editora nacional, Orueta, 2, Bilbao.

#### SEGOVIA RELIGIOSO

##### En San Vicente el Real

El próximo domingo, día 22, se celebrará en el monasterio de San Vicente el Real la función en honor de su Santo titular y Patrón San Vicente, mártir.

Por la mañana, a las diez, habrá misa solemne, y por la tarde, a las cuatro, se rezará el rosario, predicando el sermón el R. P. Benigno Arroyo, C. M. F.

A continuación se verificará la reserva de Jesús Sacramentado y se dará a adorar la reliquia del Santo.

**Contra**  
**Reumatismo**  
**Cansancio**  
**muscular**  
**Lumbago**

**Frixal**  
el nuevo linimento nacional

BAYER

**Central Nacional Sindicalista**  
Sindicato de Zootecnia

Muy especialmente me creo en el deber de llamar la atención a los delegados sindicales, acerca de las funciones que tienen obligación de cumplir y hacerlas cumplir, en defensa de los intereses que en general afectan a este Sindicato.

Sabido es que estos momentos son difíciles y críticos para los ganaderos, hallándonos en circunstancias anormales en que preferentemente hay que atender a las necesidades de nuestro glorioso Ejército.

A esta Central Nacional Sindicalista le consta los deseos de nuestra primera autoridad, el excelentísimo señor gobernador civil, de poner el remedio posible para solucionar en parte el problema de piensos, y con el deseo de ayudar a este fin, ordeno a todos los delegados locales que denuncien las ocultaciones que conozcan, cumpliendo así con los deberes de más alto patriotismo, toda vez que el ocultar estos granos perjudica grandemente los intereses de una de las más importantes riquezas de esta provincia.

Segovia, 18 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El delegado, A. Encinas.

Las obras nacionales del men y calidad del Patronato tuberculoso, siguen su curso social y patriótico con el apoyo del Caudillo en los labios de toda la nación.

**UFA**  
presentará la gran superproducción  
**¡¡Traidores!!**  
PROXIMAMENTE

**Anuncios breves**  
De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.  
Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.  
Los anuncios con informes de Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

**Clase alemán** Enseña. C. particular calle San Frutos, 23, tercero.

**Radio-reparación** Modernos aparatos de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (anexo a la Suiza).

**Pérdida** un soldado de monedero de unas 100 pesetas y un billete de 50 pesetas. Agradecerán devolución. Calle de las Nieves, 3, carpintería.

**Venta** de dos vacas de labor, de ocho años. Para tratar, don Fernando Pérez, en Miguel Ibáñez (Santiago).

**Crema Bidart** Depilatoria. Mas de belleza. Usos de día y noche.

**Se vende** un carro grande y ligero, con toldo y aperturas. Para informes, Nazario de Merino en Sangareja.

**Vendo** o cambio por ganado de vaca u ovejuna, vaca holandesa recién parida del segundo; otra cumpliendo el tercer; carreta, buyes seminales. Razón, Rufino de Gústín, Sangareja.

**Enseño** a conducir e instrucciones mecánicas por 150 pesetas. Saturnino Rodríguez, Marqués del número 32.

**Leche Ventosilla** La más sana y nutritiva para niños y enfermos. Farmacia de los Santos, Segovia.

**Persona** solvente, se ofrece para administrar de fincas urbanas, cobrador o servicios analógicos. Informar al ADELANTADO.

**"Electrón"** Reparación de aparatos eléctricos. Precios y garantía. Juan Bravo, principal, Segovia.

**Vendo** dos novillas suizas, recién paridas, otra abocada y tres de quince días. Tratar, Pedro F. Cuel, en Carbonero Mayor.

**Vendo** dos vacas holandesas, recién paridas del segundo, de buena producción. Para tratar, con don Borregón, Caserío de Abadejos.

**Vendo** estufa de serrín, dos abridores de caballo y capa. Dirigirse en la Administración de este periódico.

**Se venden** dos machos cerrados, juntos o separados, para marchar su dueño a filas. Tratar, Félix Herranz, en Domingo García.

**Compraría** unas 8.000 arrobas de paja buena de trébol. El Espinar, durante el resto del mes actual de Enero y primera quincena de Febrero próximo. Dirigirse al ganadero Domingo Rodríguez Arce.

**Vendo** vaca suiza, abocada al parto. Tratar, Emilio Merino en Villovela de Pirón.

**Vendo** vaca recién parida del primer parto y otra cumplida del segundo, buen tamaño. Tratar, Antonio Frutos, Roda.

**Vendo** chota de leche, ocho días de vida holandés, tres meses. Tratar, Estanislao Díaz, Zamarramala.

**Se venden** tres vacas suizas, recién parida con ternera y otras dos próximas. Tratar, Sillio Serrano, en Fuentepeylo.

**JEREZ "LA RIVA"**

Representante: HERNANSIER Cervantes, 7  
Depósito: ALMACENES JUAREZ Plaza San Facundo, 5. Teléfono 392  
Segovia

*Su estómago lo necesita*

Ensávelo y verá como sus digestiones se normalizan, desapareciendo el dolor de estómago, acidez, sensación de peso, aguas de boca, tendencia al vómito, etc., etc. Uselo con la seguridad de que jamás perjudica, por lo que es el medicamento preferido por la clase médica desde hace medio siglo

**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**  
Dirección provisional: San Bartolomé, 1  
SAN SEBASTIAN